

# INFORMATIVO

# #ITSC

## ESTUDIANTES DE LA CARRERA DE FOTOGRAFÍA DEL ITSC EXHIBEN SU TALENTO EN EXPOSICIÓN DE PROYECTO FINAL

Santo Domingo Este, R.D. - La Escuela de Fotografía del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC) presentó una exposición compuesta por los proyectos finales de los estudiantes de la carrera, acompañada también por una selección de trabajos fotográficos realizados en el cuatrimestre anterior.

La muestra ofreció un recorrido por las miradas y temáticas exploradas por los futuros profesionales de la imagen, en una jornada que puso de relieve el proceso formativo vivido a lo largo del período académico.

El evento contó con la visita del rector del ITSC, el doctor José Ramón Holguín Brito, quien recorrió la exposición en compañía de varias autoridades institucionales: la vicerrectora Académica, Silvana Gálvez; la vicerrectora de Vinculación y Extensión, Amerikana Pujol; y el vicerrector de Investigación, Desarrollo e Innovación, Francis Castro.

De igual manera, estuvo como invitado especial Opochemiocherapie Taveras Villar, vicecónsul de la República Dominicana en Haití.

La actividad fue organizada bajo la coordinación del maestro Juan Carlos Fernández, responsable de la Carrera de Fotografía, quien acompañó a los estudiantes en la curaduría de sus obras y en la preparación del montaje.

Las imágenes expuestas abordan desde temas íntimos y sociales hasta exploraciones estéticas más libres, reflejando tanto el dominio técnico adquirido como la capacidad de narrar a través de la imagen.

Participaron en la exhibición los estudiantes Isaura Guerrero, Gregory Méndez, Sandely Sosa, Leidy Jiménez, Crismairi Lorilla, Auriestela Soto, Gerandi Soto, Luis Mejía, Justin Ezequiel Sanabia, Marcial Santana, Jennifer de Jesús, Guadalupe Casado, Steven Rodríguez y Carla Patricia Ramírez, quienes compartieron con los visitantes el trasfondo de sus proyectos y las decisiones creativas detrás de cada obra.

La exposición se convirtió en un espacio de intercambio entre autoridades, docentes y estudiantes, donde se valoró el trabajo realizado y se reconoció la dedicación de los jóvenes fotógrafos en formación.

Más allá de un cierre académico, fue una muestra del potencial expresivo que sigue emergiendo desde las aulas del ITSC hacia nuevos escenarios de proyección artística.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## ITSC ALCANZA LOS 7 MIL TÉCNICOS FORMADOS AL SERVICIO DEL PAÍS, CON SU XVII GRADUACIÓN

Santo Domingo Este, R.D. El Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), celebró su decimoséptima ceremonia de graduación, con un emotivo acto en sus instalaciones, donde 337 nuevos técnicos profesionales recibieron sus títulos en diversas áreas.

Con esta cohorte, la institución supera la cifra histórica de 7,000 egresados a nivel nacional, consolidando su papel como referente en la educación técnica superior de la República Dominicana.

Los graduandos completaron su formación en carreras técnicas de alta demanda dentro del sector productivo nacional, en especialidades como Turismo, Salud, Informática, Construcción, Industria, Electromecánica y Artes. Esta nueva generación de profesionales está preparada para integrarse de inmediato al mercado laboral y contribuir al fortalecimiento de sectores clave para el desarrollo económico y social del país.

Durante su intervención, el rector del ITSC, José Ramón Holguín Brito, resaltó la importancia de este nuevo hito para la institución y para la nación.

“Hoy no solo celebramos la culminación de una etapa académica; celebramos más de 7,000 historias de superación, compromiso y transformación. Cada egresado del ITSC representa una oportunidad de progreso para su familia, su comunidad y para el país entero”, expresó el rector.

Holguín también reiteró que el ITSC mantiene su compromiso de adaptar su oferta académica a las necesidades del aparato productivo nacional, priorizando la formación de jóvenes en áreas estratégicas con altos niveles de empleabilidad.

Desde su fundación, el ITSC ha trabajado de manera continua en acercar la educación técnica, de calidad, a comunidades tradicionalmente excluidas, brindando oportunidades de desarrollo personal y profesional a miles de dominicanos. Esta labor ha sido clave en el impulso a la inclusión social, la competitividad del país y la formación de capital humano con vocación de servicio.

Con esta nueva graduación, el ITSC reafirma su misión de transformar vidas a través de una educación técnica superior integral, pertinente y alineada con los desafíos actuales y futuros del mercado laboral dominicano.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## ITSC UNIRÁ ESFUERZOS CON ANJE, PARA UNA INCERSIÓN LABORAL SOSTENIBLE Y EXITOSA

El Dr. José Ramón Holguín Brito, rector del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), recibió la visita de la Asociación de Jóvenes Empresarios (ANJE), con el objetivo de coordinar futuros acuerdos que beneficien ambas instituciones.

Entre los puntos tocados estuvo la oportunidad de que la Asociación se convierta en un aliado del community college, con respecto a la inserción laboral y apoyo a los jóvenes emprendedores y empresarios, egresados de la academia.

Durante el fructífero encuentro, los miembros de ANJE fueron llevados a un recorrido por la remozada biblioteca y los laboratorios de las carreras de Diseño Gráfico, Fotografía y Gastronomía.

El titular del ITSC estuvo acompañado de Silvana Gálvez, vicerrectora Académica del ITSC, Amerikana Pujol, vicerrectora de Vinculación y Extensión y Francis Castro, vicerrector de Innovación, Desarrollo e Investigación y Gustavo Valdez, director Jurídico.



En tanto, la Asociación estuvo representada por: Claudia Finke, presidenta; Alexis Anselín, vice-tesorero; Eliza Sánchez, directora y Sonia Read, directora.

ANJE tiene como misión, catalizar de forma efectiva, enérgica, continua e innovadora, el pensamiento de los líderes empresariales jóvenes, para crear propuestas y reformas que aporten soluciones a los retos que afectan el clima empresarial.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## ITSC PARTICIPA EN LA FERIA UNIVERSITARIA "TECNI-EMPRED 2025" EN SANTO DOMINGO ESTE

Santo Domingo Este, R. D. El Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), participó en la segunda edición de la feria de universidades "Tecni-EmprenD 2025", realizada en el Politécnico Félix María Ruiz, ubicado en Santo Domingo Este.

Este importante evento académico y emprendedor, estuvo dedicado al director del centro anfitrión, Licenciado Gerson de Paula.

La jornada recibió a más de 700 estudiantes de sexto de secundaria, quienes tuvieron la oportunidad de conocer de cerca las distintas ofertas académicas presentadas por 14 instituciones de educación superior, distribuidas en diversos stands informativos.

El ITSC tuvo una participación destacada en su stand institucional, donde el personal del área de Admisiones ofreció información detallada sobre los programas académicos, modalidades de estudio y servicios estudiantiles. Por igual, respondió a todas las inquietudes de los estudiantes, quienes mostraron gran interés por la propuesta educativa del Instituto, acercándose de manera entusiasta y activa.

El evento no sólo se centró en la orientación académica, sino que también integró una vibrante muestra de emprendimiento juvenil, donde los estudiantes exhibieron y comercializaron productos desarrollados por ellos mismos.

Esta combinación entre educación superior y cultura emprendedora representa la esencia de "Tecni-EmprenD 2025", un espacio pensado para motivar a los jóvenes a proyectar su futuro con visión profesional e iniciativa empresarial.

La participación del ITSC reafirma su compromiso con la formación técnica, tecnológica y humana de los jóvenes dominicanos, promoviendo espacios que conectan la educación con las oportunidades reales del mercado laboral y del emprendimiento.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## INAUGURAN V CONGRESO IBEROAMERICANO DE FILOSOFÍA, CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Santo Domingo, R.D. El Dr. José Ramón Holguín Brito, rector del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), fue invitado a la inauguración del V Congreso Iberoamericano de Filosofía, Ciencia y Tecnología, realizado en el auditorio Manuel del Cabral de la Biblioteca Pedro Mir, de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y que este año estará centrado en el impacto de las inteligencias artificiales y su relación con el pensamiento crítico y el avance científico en la región.

La actividad, que tendrá lugar hasta el 16 del presente mes, contó con la participación de representantes de trece países: España, Brasil, Chile, Argentina, México, Perú, Colombia, Costa Rica, Venezuela, Cuba, Estados Unidos, Alemania y la República Dominicana como país anfitrión. El congreso reúne a filósofos, científicos, investigadores y académicos en un espacio de diálogo interdisciplinario sobre los retos éticos, sociales y tecnológicos del siglo XXI.

La figura central del acto inaugural fue la honorable vicepresidenta de la República Dominicana, Raquel Peña, quien pronunció un discurso de avanzada en el que abordó las tendencias tecnológicas emergentes y su impacto en el desarrollo nacional y regional.

Peña hizo énfasis en la necesidad de prepararse para un futuro dominado por la inteligencia artificial, la automatización y el cambio acelerado, destacando el rol de la academia como guía crítica en este proceso de transformación.

### Distinción a rector Holguín Brito

Mención especial recibió el Dr. José Ramón Holguín Brito, director del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), invitado especial al evento y distinguido con un lugar en la línea de honor junto a la vicepresidenta Raquel Peña, autoridades académicas de la UASD e invitados internacionales.

Su presencia fue resaltada por su firme compromiso con la educación superior, el pensamiento filosófico y la promoción de la ciencia como herramienta de desarrollo nacional. El Dr. Holguín Brito también participó en la foto oficial del congreso, como parte del grupo de honor.

El V Congreso Iberoamericano de Filosofía, Ciencia y Tecnología incluirá conferencias magistrales, mesas redondas, talleres especializados y presentación de investigaciones que exploran, desde distintas ópticas, el papel de la filosofía en la era tecnológica.

Este evento reafirma a la UASD como epicentro del pensamiento crítico en la región, facilitando la construcción de propuestas innovadoras ante los desafíos globales actuales.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## VICEPRESIDENTA RAQUEL PEÑA DICTA CONFERENCIA MAGISTRAL "LA REPÚBLICA DOMINICANA: UNA MIRADA DESDE EL FUTURO", EN LA SEDE EL ITSC

Santo Domingo Este, R.D. El Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), fue sede de la conferencia magistral "La República Dominicana: Una Mirada desde el Futuro", dictada por la vicepresidenta de la República Raquel Peña, ponencia con la cual, la segunda mandataria ofreció una enriquecedora perspectiva sobre el futuro del país.

En sus palabras de bienvenida, el Dr. José Ramón Holguín Brito, rector del ITSC, externó su agradecimiento a la vicegobernante por aceptar la invitación realizada por la alta casa de estudios y su importante aporte en el desarrollo del talento que realiza la institución.

"Con la participación de nuestra vicepresidenta, continuamos nuestro ciclo de conferencias que tiene como objetivo principal, integrar los principios de innovación, desarrollo y pensamiento crítico en los procesos formativos, enriqueciendo la formación integral de los estudiantes y académicos", explicó el académico.

Durante su participación, la importante funcionaria hizo énfasis en los retos y oportunidades que la investigación y la educación superior pueden ofrecer, para el desarrollo sostenible y la prosperidad de la nación.

De igual manera, la conferencia de la vicemandataria, en el primer y único community college de la República Dominicana, trajo una visión política y social relevante para el contexto académico y social.

En ese mismo tenor, Holguín Brito informó que la alta casa de estudios continuará siendo sede de ponencias de expertos reconocidos a nivel nacional e internacional, sumándose a las conferencias magistrales ya dictadas por la alcaldesa Carolina Mejía y la vicepresidenta Raquel Peña.

"Se continuarán abordando diversas temáticas relacionadas con la innovación educativa, la investigación aplicada, y la transformación social a través del conocimiento. Estos ponentes compartirán sus experiencias y conocimientos, brindando una visión global que enriquecerá el debate académico y promoverá la reflexión en torno a los nuevos desafíos que enfrenta la educación y la investigación", detalló el funcionario.

Por último, la autoridad educativa explicó que dicho ciclo se convertirá en una plataforma para "fomentar el diálogo y el intercambio de ideas, y para promover una educación que prepare a los estudiantes para afrontar los desafíos del futuro de manera ética, crítica y creativa".

Durante la importante actividad, también estuvieron presentes Silvana Gálvez, vicerrectora Académica del ITSC, Francis Castro, vicerrector de Investigación, Desarrollo e Innovación y Amerikana Pujol, vicerrectora de Extensión y Vinculación con la Comunidad, además de directores, encargados, coordinadores, personal docente, administrativo y estudiantes de la reconocida institución educativa.

Asimismo, como invitados especiales estuvieron Francisco D' Óleo, viceministro del Ministerio de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (MESCyT); Genaro Rodríguez, viceministro de Ciencia y Tecnología, (MESCyT); Rafael Félix, rector Instituto Tecnológico de Las Américas (ITLA), Ricardo Winter, rector Universidad Psicología Industrial Dominicana (UPID) y José Sánchez, ex rector del ITSC y director general Cooperativa de Maestros (COOPNAMA).

Asimismo, Raúl Esteban Mora Hernández, director Academia Militar Batalla de las Carreras, coronel José Ramón Reyes Suárez, director general de las Escuelas Vocacionales de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional y Álex Mordán, director ejecutivo Programa Oportunidad 14-24.

Por igual, Santiago Hazim, director ejecutivo Servicio Nacional de Salud (SENASA); Félix Antonio Santana García, contralor, Contraloría General de la República; Lucas Gaetán, director general UNIPAGO; Rafael Duluc, senador provincia de Higüey; Rodolfo Valera, Dirección General de Embellecimiento de Carreteras y Avenidas (DIGECAC), Randolpho Rijo, director general Sistema de Emergencia 911 y Eddy Pérez, director regional Policía Nacional (P. N.).

De igual manera, Lucrecia Santana, gobernadora provincia Santo Domingo, Rafael Vásquez, secretario general Partido Revolucionario Moderno (PRM) del municipio Santo Domingo Este y representantes de la comunidad de San Luis y sectores aledaños, entre otros.



# INFORMATIVO

## #ITSC

### ARTE Y CULTURA GLOBAL: CINE FÓRUM DEL ITSC DESTACA EL CINE HINDÚ CON RRR



El área de Arte, Cultura y Deportes del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), coordinó un cine fórum, con la presencia de numerosos estudiantes del community college y el Politécnico Comunitario ITSC, teniendo como país invitado a la República de la India.

La película proyectada, que tuvo como título RRR (Levántate, Rugir, Revolverse), evidenció la magia del cine hindú, siendo un canto al valor de la amistad y la independencia de dicho país.

Finalizada la proyección, los presentes tuvieron la oportunidad de realizarle preguntas a Hina Usmani, directora del Departamento de Prensa, Información y Cultura de la Embajada de la India, en la República Dominicana.

Durante la actividad también estuvieron presentes Claire Feldhaus, titular de dicha área, Yiret Bou asistente dirección de prensa de la embajada de la India y Carlos Núñez administrativo.



# INFORMATIVO

# #ITSC

## ITSC PRESENTE EN LA XVI FERIA DE EMPRENDIMIENTO, BATALLA DE ARTISTAS VISUALES E INNOVACIONES PEDAGÓGICAS 2025

Santo Domingo Este. R. D. Con el lema "Ideas que inspiran, futuros que transforman", se celebró la XVI Feria de Emprendimiento, Batalla de Artistas Visuales e Innovaciones Pedagógicas 2025, en las instalaciones del Liceo Técnico Manuel del Cabral, en el sector Invivienda, Santo Domingo Este.

El evento contó con la activa participación del Instituto Técnico Superior Comunitario (ITSC), reafirmando su compromiso con la educación técnica, la creatividad y el impulso de los talentos jóvenes.

La feria fue dedicada a las destacadas docentes María Isabel Reyes y Bianca Pimentel, por su aquilatada carrera, desempeño, liderazgo en proyectos educativos. Asimismo, se reconoció con una mención especial a la profesora Belkis Güllamo, por su entrega docente y valiosa contribución al desarrollo académico del liceo.

Durante el acto inaugural, la directora del liceo, Licda. Águeda Cruz, ofreció unas emotivas palabras en las que valoró la importancia de la feria como un espacio de crecimiento para los estudiantes.

Dirigiéndose al estudiantado, personal docente y visitantes, la directora destacó la participación del ITSC como una institución referente, e hizo una mención especial al Dr. José Ramón Holguín Brito, rector del ITSC, reconociendo su correcta rectoría y la notable transformación institucional que ha logrado.

De igual manera, señaló que bajo su liderazgo, el ITSC ha alcanzado una histórica expansión académica, con más de siete nuevas carreras técnicas, acondicionamiento de áreas con tecnología de punta, y la implementación de un horario extendido de clases, todo con el objetivo de elevar el nivel de aprendizaje, fortalecer habilidades y potenciar el desarrollo de competencias técnicas de los estudiantes.

En ese contexto, la Licda. Águeda Cruz motivó a los egresados del liceo a ver en el ITSC una oportunidad real de continuar su formación con calidad y visión de futuro. "El ITSC los espera con las puertas abiertas para que sigan creciendo, aprendiendo y alcanzando sus metas", expresó.

Uno de los espacios más dinámicos del evento fue el stand del ITSC, que atrajo a numerosos estudiantes interesados en conocer las oportunidades académicas de la institución. Personal de los departamentos de Vinculación y Administración ofreció información detallada sobre la oferta formativa, procesos de admisión, servicios estudiantiles y ventajas de estudiar en el primer instituto técnico superior comunitario del país.

La jornada continuó con la entrega de placas al mérito a docentes distinguidos, seguidas por presentaciones folclóricas realizadas por estudiantes del liceo.

Luego, en un recorrido guiado por la directora Cruz, se exhibieron los proyectos de emprendimiento elaborados por los alumnos en áreas como turismo, pintura, fotografía, manualidades y vestidura creativa, mostrando una vez más el talento y la innovación que caracterizan a la comunidad educativa.

La participación del ITSC en esta feria fortalece su misión de ser una academia pública moderna, inclusiva y orientada al desarrollo del talento técnico, brindando a la juventud herramientas para transformar su realidad y aportar al crecimiento del país.

